
mieres

“Cuando me ofrecieron coor-
dinar la Cáritas arciprestal, me 
lo planteé como un reto. Llevaba 
desde los 18 años siendo volunta-
rio y la idea de tener esa respon-
sabilidad no me disgustaba. Hoy 
por hoy pienso que cuando se 
termine este período quisiera se-
guir siendo voluntario. Me gusta 
la forma de acompañar y trabajar 
en Cáritas”. Quien habla así es Al-
berto Fernández Delgado, Coor-
dinador de Cáritas Arciprestal de 
El Caudal. Con sede en Mieres, 
el grupo formado por Alberto, 
junto con Manuel Martínez, Res-
ponsable de Economía y Beatriz 
Vázquez, Secretaria, son la cabeza 
visible de la Cáritas arciprestal de 
El Caudal. Los tres tienen 35 años, 
los tres tienen un trabajo aparte, y 
los tres colaboran como volunta-
rios en otros proyectos dentro de 
Cáritas, además de la responsabi-
lidad que ostentan al haber sido 
elegidos para esos cargos. 

Su estilo de vida y su opción por 
dedicar mucho o casi todo de su 
tiempo libre a los más necesitados 
no les parece demasiado merito-
rio, pues según ellos “tiene más 
mérito la gente mayor, con hijos y 

Cáritas crece en El Caudal
Esta institución de la Iglesia católica atendió, en el Arciprestazgo de
El Caudal en el año 2012, a 1.200 personas, y acompañó a 400 familias
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150 peregrinos 
asturianos 
irán a Lourdes

oviedo

n La Hospitalidad de Lourdes 
en Asturias organiza su pere-
grinación anual al Santuario 
francés, que dará comienzo 
este año el próximo sábado 
17 de mayo, hasta el miércoles 
21.  El lema, en esta ocasión, es 
“Lourdes, la alegría de la con-
versión”. Según la presidenta 
de la Hospitalidad, Dolores de 
Mesa, un total de 150 peregri-
nos asturianos participarán en 
esta peregrinación.

Mons. Jesús Sanz: 
“Diálogo en el lago 
de los ojos”

PÁGINA 3

Miguel Valenciano:
“Un año de gracia 
con Santa Teresa de 
Jesús”
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gijón

La Casa de Acogida para ma-
dres gestantes en La Guía, Gijón, 
junto con los voluntarios y perso-
nas que ayudan a las religiosas res-
ponsables de la casa –dirigida por 
las Madres de los Desamparados y 
San José de la Montaña–, celebra-
rá el próximo domingo, en la Feria 
de Muestras de Gijón, un Rastrillo 
solidario para recoger fondos para 
su funcionamiento diario, que 
hasta el momento, y según las reli-
giosas “vive de la Providencia”. La 

casa se inauguró hace  dos años y 
acoge a jóvenes madres embaraza-
das en situación de necesidad.
El rastrillo, al igual que anteriores 
ediciones, está pensado como un 
momento de “fiesta y encuentro 
para las familias”, donde los niños 
podrán disfrutar de actividades 
como castillos hinchables, pinta 
caras, o la actuación de varios gru-
pos musicales. Asimismo, habrá 
un servicio de bar, se pondrán a la 
venta dulces caseros y objetos de 
decoración, todo ello coordinado 
por voluntarios.

Rastrillo solidario para la Casa de Acogida
Tendrá lugar este domingo, 18 de mayo, en la Feria de Muestras de Gijón

manuel martínez, Beatriz vázquez y Alberto Fernández, en la sede de Cáritas Arciprestal de el Caudal.

Casa de Acogida para madres gestantes de La guía en gijón.

Encuentro 
de laicos y 
obispos 

oviedo

n El Seminario Metropolitano 
de Oviedo acogerá, este sába-
do, 17 de mayo, un encuentro 
de laicos y obispos de la Pro-
vincia Eclesiástica. 

Se trata de una iniciativa 
que tiene lugar cada dos años 
y que tiene como objetivo la 
puesta en común de la tarea 
del laicado en las diócesis que 
componen la Provincia Ecle-
siástica, así como reflexionar 
sobre la comunión eclesial.

La Salle, de 
Ujo, apoya a 
Requena (Perú)

ujo

n El colegio de La Salle, en 
Ujo, acoge durante esta sema-
na unas jornadas dedicadas a 
reflexionar sobre la educación, 
como componente esencial de 
la dignidad de las personas, en 
colaboración con la ONG Pro-
yde. Además, estos días clau-
surarán las actividades de so-
lidaridad con Requena (Perú) 
localidad con la que el colegio 
se ha hermanado, apoyando 
diversos proyectos.

más tareas. Vemos a mujeres ma-
yores voluntarias, por ejemplo, en 
el ropero, que vienen y llevan ha-
ciendo lo mismo durante muchos 
años, y que siguen viniendo con la 
misma alegría y la misma fuerza 

que siempre, a pesar, incluso, de 
sus limitaciones físicas”, afirman.

Cáritas, en El Caudal, englo-
ba los municipios de Aller, Lena, 
Mieres, Morcín y Ribera de Arri-
ba.

En total, 138 voluntarios cola-
boran en los proyectos que se lle-
van a cabo y que abarcan todas las 
edades y muy diversas problemá-
ticas y necesidades.

PÁGINA 2 
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Nuestro tiempo

Mucho más que una ayuda puntual
Con casi 150 voluntarios, Cáritas 
en el Arciprestazgo de El Caudal 
lleva a cabo una importante tarea de 
acompañamiento con niños, familias
y personas en situación de necesidad

mieres

Alberto Fernández, Manuel 
Martínez y Beatriz Vázquez, los 
tres con 35 años y los tres volun-
tarios, son los responsables de la 
coordinación de Cáritas del Arci-
prestazgo de El Caudal. Un  equi-
po joven, con mucha experiencia 
(Alberto y Manuel llevan siendo 
voluntarios de Cáritas desde los 
18 años) y muy identificado  con 
la manera de trabajar de esta ins-
titución de la Iglesia católica. El 
de El Caudal es un arciprestazgo 
con once parroquias, y que abar-
ca una población de unas 100.000 
personas aproximadamente. Para 
esta población, 138 personas co-
laboran como voluntarias en los 
diferentes proyectos que Cáritas 
desarrolla en la zona –el arcipres-
tazgo de El Caudal comprende los 
municipios de Aller, Lena, Mieres, 
Morcín, Ribera de Arriba y Rio-
sa–. Según los datos de la última 
memoria, Cáritas acompañó en 
este arciprestazgo, a lo largo del 
año 2012, a más de 400 familias, 
y se atendieron a 1.200 personas. 

Alberto Fernández, coordina-
dor de Cáritas arciprestal, explica 
que en la zona se llevan a cabo 
unos cinco proyectos. “En primer 
lugar está el proyecto de infancia, 
que aquí llamamos Cascayu. Fue 
donde yo comencé, alrededor del 
año 1996. En aquel momento ve-
nían chavales de Oviedo y Gijón 
para acompañar a niños de la 
zona en situación de riesgo social. 
Actualmente hay unos 25 niños 
en este proyecto, y trabajamos con 
ellos 2 días por semana. Tenemos 
apoyo escolar, y hacemos talle-
res  y actividades para trabajar  
la cooperación y la integración. 

Además, una vez al mes, procura-
mos tener una actividad cultural 
como llevarles al teatro, a visitar 
un museo, o hacer una fiesta, etc. 
Junto con esto, todos los veranos 
les llevamos 9 días de colonias a 
una casa que tiene Cáritas en un 
pueblo de León”.

“Además del proyecto de in-
fancia –continúa Alberto–, está 
el ropero, que lleva muchísimos 
años funcionando en Mieres. 
Como se conoce bien, nos traen 
mucha ropa; aquí se selecciona y 
después se entrega a las personas 
que vienen derivadas de las once 
parroquias del arciprestazgo; úl-
timamente está evolucionando, 
y lo estamos enfocando al pro-
yecto textil que está empezando 
en Cáritas. De esta manera, las 
personas podrán adquirir la ropa 
de una manera más natural y po-
drán probársela, tal y como hace-
mos cualquiera cuando vamos a 
una tienda. Además, estamos en 
trámites de poner contenedores, 
para que la gente pueda dejar las 
prendas que ya no usen sin tener 
que estar sujetos a los horarios del 
ropero”.

Otro de los proyectos impor-
tantes, especialmente en estos úl-
timos años, es el de Empleo. “Los 
voluntarios que trabajan en este 
proyecto del Empleo –afirma Al-
berto– lo que procuran es ayudar 
a las personas sin trabajo a buscar 
uno; se les orienta cómo hacer un 
currículum, cómo comportarse 
en una entrevista, cómo enfocar 
su situación laboral, etc. Hemos 
llevado a cabo cursos para los 
usuarios, con la participación de 
técnicos de Cáritas especialistas 
en este ámbito, y en estos momen-
tos estamos esperando hacernos 

con un salón con seis ordenadores 
que, entre otros usos, están desti-
nados precisamente a ellos”.

La Acogida, tanto de volunta-
rios como de las personas con ne-
cesidades, es otro de los proyectos 
con más volumen de trabajo. 

Los voluntarios son el pilar 
de Cáritas. Por eso la atención a 
las personas que llegan por vez 
primera, con la inquietud de co-
laborar, tienen entrevistas perso-
nales en profundidad y, al mismo 
tiempo, son enviadas a cursos de 

formación para conocer la insti-
tución donde van a trabajar. Se 
trata de un proyecto “dependiente 
del área de animación”, puntualiza 
Manuel Martínez, responsable de 
la Economía  de Cáritas arcipres-
tal–. “En función de tu formación 
y tus preferencias te sitúan en un 
proyecto u otro”, explica. 

Finalmente, está la acogida de 
las personas con necesidades, qui-
zá uno de los proyectos con más 
movimiento y el punto de partida 
de todos los demás. Beatriz Váz-
quez, Secretaria de Cáritas arci-
prestal, es además voluntaria en 
este proyecto. “Normalmente la 
manera en que funciona la Acogi-
da es que las personas con necesi-
dad o que solicitan nuestra ayuda 
acuden a su parroquia, donde por 
lo general hay un equipo de perso-
nas encargadas que se entrevistan 
con ellos, escuchan sus problemas 
y en función de lo que necesiten 
son derivados a uno u otro pro-
yecto. Allí donde no hay Cáritas 
parroquial, las personas acuden 
hasta aquí”. “La Acogida es un 

proyecto precioso –reconoce Bea-
triz– aunque muy duro. Aquí se 
ve cómo trabaja Cáritas, que no es 
sólo entregar un vale de comida, 
sino escuchar y acompañar, amar 
a las personas y preocuparte por 
ellas. Detrás de una persona que 
pasa hambre hay otros muchos 
problemas que hay que atajar: 
desempleo, problemas familiares, 
etc. Por eso las entrevistas perso-
nales y el acompañamiento son 
tan importantes”.

“Junto con los proyectos que ya 
se llevan a cabo, actualmente te-
nemos uno nuevo en período de 
formación y análisis de la realidad 
–explica Alberto, el coordinador–, 
y es uno destinado a los mayores. 
Creemos que es necesario, puesto 
que se trata de un segmento de 
población importante en la zona y 
estamos empezando poco a poco 
viendo qué actuaciones serían 
necesarias. Hemos recibido infor-
mación de trabajadoras sociales 
de la situación de soledad de mu-
chas personas mayores, y Cáritas 
debe estar con ellas”.

Beatriz Vázquez, secretaria, Alberto Fernández, Coordinador y manuel martínez, responsable de economía de Cáritas arciprestal.

n En Cáritas se ha hecho una importante tarea de comu-
nicación y sensibilización en los últimos años. Gracias a 
ello, hoy gran parte de la sociedad ha entendido el men-
saje de que Cáritas es mucho más que un ropero, o un lu-
gar donde recibir algo de comida. Y no ha sido una labor 
de comunicación hacia el exterior, sino también interna,  
ambas necesarias, porque no sólo es importante que la 
sociedad conozca el trabajo de técnicos y voluntarios 
con los más desfavorecidos; el trabajo de Cáritas es tan 
amplio y abarca tantos colectivos sociales que se hacía 
necesario que los propios trabajadores de la institución 
la conocieran a fondo. Algo que, según muchos de ellos, 
hace años se hacía complejo. “Cuando comenzamos a 
ser voluntarios en Cáritas –explica Manuel, responsable 
de Economía de la Cáritas arciprestal de El Caudal–, no 

conocíamos otros proyectos más allá del nuestro, en el 
que colaborábamos como voluntarios. A veces no sabías 
ni lo que se hacía en el pueblo de al lado. Gracias al es-
fuerzo que se ha hecho en el ámbito de la comunicación, 
todos estamos conectados y trabajamos conjuntamente, 
ampliando así las posibilidades y la eficacia de Cáritas”.
Una de las iniciativas que se ha hecho en el esfuerzo por 
dar a conocer la labor de Cáritas son las Jornadas de sen-
sibilización. En el caso de Mieres, las próximas tendrán 
lugar los días 27, 28, 29 y 30 de mayo y éste es el cuarto 
año que se pone en marcha.
En esta ocasión, el tema principal en el que se centrarán 
las jornadas son los mayores: “Ser mayor con dignidad... 
y la vida continúa”. La elección se debe a que en el ar-
ciprestazgo está comenzando un proyecto con mayores, 

ante la comprobación de que el 25% de la población de la 
zona tiene más de 65 y 70 años, con problemas de sole-
dad y falta de recursos de este sector poblacional. 
De esta manera, el martes 27 tendrá lugar una charla de 
Rosa de Arquer, del Teléfono de la Esperanza titulada 
“Entre dos abrazos: la fortaleza de la compañía”. El miér-
coles 28 se celebrará una Mesa Redonda donde se expli-
carán experiencias personales de intervención y volunta-
riado con personas mayores, y el jueves 29 participarán 
Fernando Albuerne y Mónica Fernández, responsables 
del Programa de Mayores de Cáritas Asturias. Como 
broche final a las jornadas, el viernes 30 tendrá lugar un 
concierto de música y baile. El lugar elegido para estas 
jornadas será la Casa de la Cultura de Mieres (calle Ma-
nuel Llaneza, 8), a las 19,00 h. 

Jornadas de sensibilización de Cáritas en Mieres

“No se trata sólo 
de entregar un 
vale de comida, 
sino de escuchar y 
acompañar, amar 
a las personas y 
preocuparte por 
ellas. Detrás de una 
persona que pasa 
hambre hay otros 
muchos problemas 
que atajar”
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Nuestra Iglesia

“Tengan esa capacidad 
de perdón del Señor, 
que no vino a condenar, 
sino a perdonar”

Rescato de entre mis papeles 
unas líneas que a vuelatecla escri-
bí hace tiempo. Ponía en el enca-
bezamiento de mi apunte algo así: 
“el lago de los ojos”. No se trata de 
un ballet que pudiera remedar al 
célebre lago de los cisnes del mú-
sico ruso Tchaikovsky, sino lo que 
me sugirió la noticia necrológica 
especial y me llamó tanto la aten-
ción.

Con tan sólo 66 años moría la 
Hermana Cristina Kauffman, a 
consecuencia de un cáncer que en 
pocos meses le sacó billete para el 
viaje más importante de la vida. 
Una monja carmelita descalza que 
nacida en Suiza se afincó en Espa-
ña hacía cuarenta años, cuando 
vino en búsqueda del solar patrio 
de Santa Teresa y San Juan de la 
Cruz.

Muchas veces he tenido el re-
galo de encaramarme en las altas 
cimas de los Picos de Europa, los 
Pirineos, los Alpes, y he contem-
plado la belleza distinta de los la-
gos que salpican esas montañas. 
Reflejan en su superficie tanto la 
profundidad de sus aguas como 
el cielo que les observa: el color 
es una expresión en nuestros la-
gos de la hondura interior hacia el 
fondo así como de la altura exte-
rior soleada o estrellada. Dos di-
mensiones que permiten dar color 
a la sencilla belleza de un lago de 
montaña.

Esta monja suiza, tenía los ojos 
azules, decía así el comentario ne-
crológico, tal vez de tanto mirar el 
cielo de su hermoso país natal. Es 
cierto que sus ojos tenían mirada 
de cielo. Pero el azul dulce de su 
mirar, también daba cuenta de la 
hondura de un corazón enamo-
rado de Dios que quería cantar su 

amor y su belleza.
La Hermana Cristina se hizo 

célebre cuando puso a rezar a me-
dia España en un programa tele-
visivo en hora de audiencia máxi-
ma, cuando la entrevistadora le 
pidió que rezase algo a Dios, así en 
público. No fue una pantomima 
ni una piadosa exhibición, sino 
algo que tenía el marchamo de lo 
auténtico, de lo bello y libre, de lo 
que sabe a lo que sabe Dios. Y con 
sus ojos azules recogidos, se abis-
mó en la hondura de dentro para 
llenar de color celeste a cuantos 
impávidos vieron en directo nada 
menos que un diálogo con Dios.

Fue su particular diálogo de 
carmelita, parafraseando el título 

de la famosa novela de Bernanos. 
Un diálogo simple y lleno de ver-
dad, como aprendiera esta monja 
contemplativa de su fundadora 
Santa Teresa: que orar es tratar de 
amistad con Aquél que sabemos 
que nos ama. Así de sencillo y así 
de sublime a la vez.

El lago de los ojos, que nos 
muestran el azul del cielo en la 
profundidad de nuestro corazón. 
Dicho de otra manera, los ojos 
nos cuentan la fe en Dios cuando 
se hace honda en nuestro interior. 
Por eso me viene, inevitable, la 
pregunta: ¿qué cuentan nuestros 
ojos, qué susurran, qué belleza se-
rena nos describen o qué paisaje 
aterrador?

Las hermanas de comunidad 
nos relataron su postrero diálogo 
de carmelita: “os quiero mucho, 
y aunque soy y me siento pobre, 
tengo a Dios y os doy a Dios. Sólo 
sé que Dios es amor”. ¡Tremendo 
testamento espiritual! Cuando 
uno se asoma a estos testimonios 
tan llenos de fe sin tapujos, con 
enorme delicadeza y humanidad, 
le entra eso que llamamos santa 
envidia, la envidia por el bien y la 
paz, al tiempo que balbucea una 
oración como esta buena herma-
na hizo ante aquella improvisada 
audiencia: “Señor, que sepamos 
mirar al cielo para llenarnos de 
tu color, que guardemos tu luz en 
la hondura del alma, y que el lago 
de nuestros ojos cuenten de mil 
modos tu Belleza, enciendan tu 
lumbre bendita y abracen con la 
entraña de tu amor a quienes más 
lo necesitan”. Descanse en paz la 
Hermana Cristina, abriendo para 
siempre sus ojos azules en ese lago 
eterno del rostro bueno del Buen 
Dios.

Diálogo en el lago de los ojos

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

Este pasado domingo, du-
rante el rezo del Regina Coeli 
en San Pedro el Papa Francisco, 
con motivo de la Jornada Mun-
dial por las vocaciones, que se 
celebraba ese mismo día, ani-
mó a todos los presentes a pedir 
“por los pastores de la Iglesia, 
por todos los obispos, entre ellos 
el obispo de Roma, y por todos 
los sacerdotes. Que el Señor nos 
ayude a nosotros pastores, a ser 
siempre fieles al Maestro y guías 
sabios e iluminados del pueblo 
de Dios que se nos ha confiado. 
También a vosotros, por favor, 
les pido que nos ayuden: nos 
ayuden a ser buenos pastores. 
Os pido por favor, que impor-
tunéis a los pastores, molestad a 
los pastores, para que nosotros 
os demos la leche de la gracia, de 
la doctrina y de la guía. ¡Impor-
tunad! Pensad en aquella bella 
imagen de la ternera como im-
portuna a su mamá para que le 
dé de comer”.

Momentos antes, había ce-
lebrado una Eucaristía con la 
ordenación de trece nuevos sa-
cerdotes. En su homilía, quiso 
pedirles “que, por el amor de 

Jesucristo, no se cansen nun-
ca de ser misericordiosos. Por 
favor, tengan esa capacidad de 
perdón que tuvo el Señor, que 
¡no vino a condenar sino para 
perdonar! Tengan misericordia, 
tanta misericordia! Y si les vie-
ne el escrúpulo de ser demasia-
do “perdonadores” piensen en 
el santo cura del que les hablé 
que iba delante del Santísimo 
y decía: “Señor, perdóname si 
he perdonado demasiado, pero 
eres tú el que me ha dado el mal 
ejemplo de perdonar tanto”. Es 
así…Pero yo les digo, verdade-
ramente, que siento tanto dolor 
cuando encuentro gente que no 
va a confesarse porque ha sido 
maltratada, muy mal, regañada; 
¡han visto cómo les cerraban las 
puertas de la Iglesia en la cara! 
Con el óleo santo darán alivio 
a los enfermos, celebrando los 
ritos sagrados y rezando la litur-
gia de las horas, serán la voz del 
pueblo de Dios, y de toda la hu-
manidad. Conscientes de haber 
sido elegidos entre los hombres 
para atender las cosas de Dios, 
ejerciten con alegría y caridad la 
obra sacerdotal de Cristo, bus-
cando agradar a Dios y no a us-
tedes mismos”.

Cuando uno se 
asoma a estos 
testimonios tan 
llenos de fe sin 
tapujos, con enorme 
delicadeza y 
humanidad, le entra 
eso que llamamos 
santa envidia, la 
envidia por el bien 
y la paz, al tiempo 
que balbucea una 
oración como esta 
buena hermana 
hizo ante aquella 
improvisada 
audiencia: “Señor, 
que sepamos 
mirar al cielo 
para llenarnos 
de tu color, que 
guardemos tu luz en 
la hondura del alma”

El trabajo, bajo la perspectiva
de la Doctrina Social de la Iglesia

MIERES

La Acción Católica de la parro-
quia San Pedro apóstol, de Mieres, 
ha organizado una “Semana So-
cial” durante los días 14, 15 y 16 
de mayo. El lema escogido para 
esta iniciativa es “El trabajo: situa-
ción social, criterios éticos y com-
promisos cristianos”. El objetivo  
que se persigue es profundizar en 
la problemática laboral, en estos 

momentos de crisis, desde varias 
perspectivas. 

Desde el grupo organizador se 
decidió enfocar la semana social  
teniendo como base la Doctrina 
Social de la Iglesia, cuyos docu-
mentos referentes al trabajo, emi-
tidos por los diferentes Papas a lo 
largo de los siglos, han supuesto 
siempre un referente para la hu-
manidad a nivel social, político y 
económico. 

Las jornadas dieron comienzo 
ayer miércoles, con la conferen-
cia “Trabajo, crisis y globaliza-
ción: retos actuales”, a cargo de 
Sergio González Begega, profesor 
de Sociología de la Universidad 
de Oviedo. Hoy jueves, contarán 
con la participación de José Ma-
nuel Parrilla, profesor, también, 
de esta Universidad. Por último, 
mañana viernes tendrá lugar una 
mesa redonda bajo el título “Retos 

del trabajo y acción social cristia-
no, local y global”, en la cual par-
ticiparán un miembro de Acción 
Católica, un sacerdote y un laico. 

Se trata de unas jornadas que 
llevan varios años realizándose 
en la parroquia, analizando dife-

rentes temas, y en este caso, dadas 
las circunstancias, se ha decidido 
elegir el ámbito laboral. Todos 
los interesados podrán asistir li-
bremente, a las siete y media de 
la tarde en los salones de la Casa 
Social Parroquial. 

La parroquia de San Pedro de Mieres celebra estos días una 
Semana Social organizada por la Acción Católica
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AVILÉS

Cada día que amanece, la pren-
sa y los medios de comunicación 
nos traen un montón de noticias 
que la mayoría de las veces no so-
mos capaces de asimilar y en algu-
nas ocasiones ni comprender.

Hay momentos que sentimos 
que todo está mal; que nuestras 
vidas se hunden en un abismo tan 
profundo que no se alcanza a ver 
ni un pequeño resquicio por el 
que pasa la luz.

Pateras, asaltos de fronteras, 
ERES, despidos, oficinas de paro, 
desahucios, etc, etc. Y sólo puedo 
contestar una cosa: “hagamos que 
nuestra vida valga la pena”.

En nuestro entorno hay un nú-
mero de personas, cada día más, 
que sin aparecer en la prensa, ni 
siquiera regional, están trabajan-
do a favor de los más necesitados. 
Y no son noticia. Personas que 
cada día ayudan en los comedores 
sociales con 120 ó 140 personas 
asistentes cada día y no son noti-
cia. No son noticia los voluntarios 
que acompañan en sus paseos a 
personas discapacitadas físicas 
y psíquicas por nuestras calles. 
¿Qué podemos decir del grupo 
de personas que, con frecuencia, 
animan a una “asociación” de do-
nantes de sangre? A cambio nada. 
Tampoco la prensa se ocupa de 
esas personas que cada día de la 
semana comparten sus talentos 
con los internos de Villabona que 
aspiran a acabar sus estudios en 

Hacer que la vida valga la pena
“Es noticia que nuestros reclusos hayan descubierto nuevos caminos”

El Obispo auxiliar, Mons. Juan Antonio Menéndez, imparte el Sacramento de la Confir-
mación a un grupo de internos en Villabona.

Nos disponemos a vivir  un 
acontecimiento eclesial de impor-
tante calado: la celebración del 
V Centenario del Nacimiento de  
Santa Teresa de Jesús. ¡Para Vos 
nací! es el lema elegido para esta 
celebración,  que comenzará el 15 
de octubre de este año y se clau-
surará en la misma fecha del año 
siguiente. Recientemente el papa 
Francisco ha declarado este año 
del centenario como  “Año Jubilar 
Teresiano” para todas las dióce-
sis de España. Y aunque todavía 
no está confirmado, todo parece 
indicar que él mismo visitará  Es-
paña con ocasión de este aconteci-
miento jubilar.

 Esta celebración ya cercana, co-
loca en el primer plano de la vida 
eclesial a  una  mujer que no ha 
perdido nunca actualidad. Santa 
Teresa de Jesús, primera “Doctora 
de la Iglesia”, maestra de espiritua-
les, mujer comunicativa y orante, 
mística, y por ello tremendamente 
humana, escritora fecunda y fun-
dadora de monasterios, contem-
plativa y “andariega”, ha manteni-
do siempre activo su magisterio y 
su poder de persuasión. Y lo ha 
hecho no solo en el ámbito ecle-
sial y católico. De hecho, Teresa ha 
sido y es interlocutora válida en el 
dialogo ecuménico e interreligio-
so, y tiene también una palabra 
para quienes, desde la indiferen-
cia o el ateísmo, viven abiertos a 
la búsqueda de la Verdad. Esto sin 
olvidar su carácter de “clásico” en 
el ámbito cultural y literario.

¡Cuánta fuerza sigue teniendo 

hoy el testimonio de Teresa! ¡Qué 
intensidad continúa trasmitiendo 
su Palabra! Es la fuerza del testigo, 
la fuerza de quien habla de lo que 
vive y ha experimentado. ¡Qué 
bien nos hará escuchar su voz, que 
nos habla del Dios amigo,  cerca-
no y compañero en Cristo, con 
quien podemos “tratar de amis-
tad”! Un Dios que nos busca y 
sale a nuestro encuentro, que nos 
espera y que da plenitud a nues-
tra vida. Escuchar su testimonio 
recordándonos que no “estamos 
huecos”, que lo mejor de nosotros 
es nuestra  propia interioridad, 
habitada por Dios.

Vivimos tiempos difíciles, 
“tiempos recios”  decía Teresa re-
firiéndose a los suyos, en tantos 
aspectos parecidos a los nuestros. 
Estamos convocados a una nue-
va evangelización que lleve a los 
hombres de nuestro tiempo la ale-

Un año de gracia con Santa Teresa de Jesús
Claves

Caminos de Iglesia | Luis Lera Montiel. Miembro del Equipo de Pastoral Penitenciaria

distintos niveles y grados; digo 
bien, cada día de la semana, por-
que los fines de semana también 
acuden a pasear y escuchar sus 
problemas o a participar con los 
internos en los servicios religio-
sos.

A propósito ¿les parece noticia, 
si les dijera que hace unas sema-
nas una reclusa pidió el Bautismo 
y así se hizo, o que, unos días des-
pués, recibieran la confirmación 
diez hombres y una mujer? 

Es posible que no sea una noti-
cia transcendental; son facetas del 
ser humano que no tienen un eco 
social. Claro, es más importante si 
Messi ficha, o no, con el Barcelona 
de nuevo.

Yo diría que es una pequeña 
noticia que está marcando un 
cambio en el orden de valores. Es 
noticia que nuestros reclusos ha-
yan descubierto nuevos caminos; 
hayan descubierto que sus vidas 
tienen otros objetivos. Se han 
convencido que su vida tiene un 
sentido que vale la pena.

Cada día van encontrándo-
se con razones para vivir. Como 
ejemplo hay que decir que, cada 
fin de semana, la capilla se llena 
y la asistencia continúa aumen-
tando.

Hay personas que buscan res-
puestas en la religión y otras que, 
aunque no creen en Dios, sienten 
que su destino es ayudar a los 
demás sin pedir nada a cambio y 
dedican su vida a ello. Es más, yo 
diría que de su profesión han he-

cho vocación; esa es la única for-
ma de sentirse feliz en su vida y en 
su trabajo, a pesar de las dificulta-
des que encuentran en su tarea de 
cada día.

Hay cosas que nos motivan y 
nos enseñan el camino a seguir. 
En este mundo sólo hay dos tra-
gedias: una es “no” conseguir lo 
que deseas y la otra, conseguirlo. 
Esto nos enseña las dos caras del 

objetivo en la vida; la primera: si 
conseguimos el objetivo, ¿qué si-
gue?; y la segunda, si “no” lo con-
seguimos ¿de qué valió mi vida?.

No tenemos que vivir para lo-
grar nuestros objetivos, sino lo-
grar nuestros objetivos para vivir. 
Y para ello hay que ser honestos, 
altruistas, compartir, aprender, 
dar… hacer lo posible porque el 
mundo sea mejor que cuando lo 
conocimos.

Éste es el sentido de la vida.

gría del Evangelio. Teresa nos re-
cuerda que “está ardiendo el mun-
do”, y que en estas circunstancias 
“no es tiempo de tratar con Dios 
negocios de poca importancia”, 
sino de poner todo lo que somos, 

toda nuestra vida “y mil vidas si 
las tuviésemos”, al servicio de la 
Iglesia y  de su misión de anun-
ciar la Buena Noticia de Jesús a 
los hombre y mujeres de nuestro 
tiempo. Ella nos hará caer en la 
cuenta de que en estos tiempos se 
necesitan, más que nunca, “ami-
gos fuertes de Dios”, capaces de 
“aventurar la vida”.

Teresa de Jesús, sin haberse ido 
nunca, vuelve hoy a nuestros ca-
minos. Y vuelve para que no ol-
videmos que “sólo Dios basta”.  El 
año del centenario, a través de las  
diversas iniciativas que se orga-
nicen, a distintos niveles y en di-
ferentes ámbitos, será una buena 
ocasión para ponernos en la es-
cuela de esta maestra de vida y de 
fe. Sin olvidar que el mejor modo 
de vivirlo será escuchar directa-
mente a santa Teresa a través de la 
lectura de sus escritos.
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Vivimos tiempos 
difíciles, “tiempos 
recios” decía 
Teresa refiriéndose 
a los suyos, en 
tantos aspectos 
parecidos a los 
nuestros. Estamos 
convocados 
a una nueva 
evangelización que 
lleve a los hombres 
de nuestro tiempo 
la alegría del 
Evangelio

Hay personas que 
buscan respuestas 
en la religión y otras 
que, aunque no 
creen en Dios, sien-
te que su destino es 
ayudar a los demás 
sin pedir nada a 
cambio y dedican su 
vida a ello. Es más, 
yo diría que de su 
profesión han hecho 
vocación
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